

UNSER JAHR  
**2021**  
IN ZAHLEN



- 0** Euro mussten die Familien für unsere Kurse für Kinder bezahlen.
- 25** Düsseldorfer Sportvereine haben sich unserem Projekt Kids Care angeschlossen und arbeiten aktiv daran, dass Mädchen und Jungen vor sexualisierter Gewalt im Sport geschützt sind.
- 68** Kinder aus 54 Trennungsfamilien konnten im Begleiteten Umgang Kontakt zum getrenntlebenden Elternteil haben.
- 229** Eltern haben an insgesamt 30 Elternseminaren teilgenommen (u. a. Starke Eltern – Starke Kinder® oder Seminare für Trennungsfamilien).
- 544** Kinder und Erwachsene konnten unsere Familiencafés während des Lockdowns über alternative Angebote erreichen (Familiencafé online und Familiencafé auf Rädern).
- 543** Mal haben wir Eltern oder andere erwachsene Bezugspersonen persönlich beraten – z. B. bei Sorge um das Wohl eines Kindes, bei Trennung der Eltern, Erziehungsproblemen oder in Fragen zur kindlichen Entwicklung.
- 1.466** Kinder und erwachsene Bezugspersonen haben wir mit den Einsätzen des Kinderschutzmobils BLAUER ELEFANT auf Rädern in Flüchtlingsunterkünften und auf Spielplätzen erreicht.
- 3.814** Stunden engagierten sich unsere 96 Ehrenamtlichen – z. B. am Kinder- und Jugendtelefon, in den Familiencafés, im Sekretariat oder im Vorstand.



**Der Kinderschutzbund**  
Ortsverband Düsseldorf

[www.kinderschutzbund-duesseldorf.de](http://www.kinderschutzbund-duesseldorf.de)



„Ich unterstütze den Kinderschutzbund Düsseldorf, weil auch bei uns Kinder und Jugendliche den Ton abgeben.“



„Ich unterstütze den Kinderschutzbund Düsseldorf, weil alle Kinder die Chance haben sollen, glücklich, gesund und mit einer guten Bildung aufzuwachsen.“

## Staffelübergabe

Schirmherr 2020/21 Michael Becker, Intendant der Tonhalle überreicht den Staffelstab an die neue Schirmherrin, Dr. Simone Bagel-Trah, Vorstandsvorsitzende der Henkel AG.



## UNSERE HIGHLIGHTS 2021

Auch 2021 stand ganz im Zeichen von Corona. Obwohl fast alle Angebote bis Mai geschlossen bleiben mussten, haben wir die erprobten virtuellen Begegnungs- und Beratungsangebote fortentwickelt. Ab Juni waren wir zwar teils mit beschränkter Besucher\*innenzahl, aber dafür mit mehr Öffnungszeiten wieder für alle Düsseldorfer Familien erreichbar.

## „KINDER HABEN ARMUT NICHT GEWÄHLT“:

### SPEKTAKULÄRE KREIDE-AKTION AUF DEM DÜSSELDORFER MARKTPLATZ

Eine kleine Kinder-Figur nach der anderen sprühten die Teams des Kinderschutzbundes am 18. September auf das Pflaster vor dem Düsseldorfer Rathaus. Am Ende waren es 1.890 Stück – stellvertretend für die 18.906 Mädchen und Jungen, die in unserer Stadt 2021 in Armut lebten. Auch Düsseldorfs Oberbürgermeister Dr. Stephan Keller griff zur Sprühkreide und beteiligte sich an der Aktion, mit der wir das Ausmaß von Kinderarmut sichtbar machen wollten. Dafür sorgte auch die Unterstützung der Rheinbahn, der Tonhalle und von Fortuna Düsseldorf, die den Kampagnen-Slogan auf Flaggen, Infoscreens und Anzeigetafeln gezeigt haben. Armut bedeutet für Kinder häufig, von Anfang an ausgegrenzt und in ihrer Entwicklung benachteiligt zu sein. Wir als Kinderschutzbund machen uns stark für faire Startbedingungen und gesellschaftliche Teilhabe für alle Kinder und Jugendlichen!



## BLAUER ELEFANT TRIFFT DÜSSI:

### NEUE KOOPERATION MIT DER DEG

Das Eishockey-Team der DEG und der gesamte Club kooperieren in der Saison 2021/22 mit dem Kinderschutzbund Düsseldorf. Unser Maskottchen BLAUER ELEFANT ist regelmäßig bei den Heimspielen der DEG zu Gast auf dem Eis und macht aufmerksam auf Kinderrechte und gewaltfreie Erziehung. Wir freuen uns sehr, dass wir – neben Fortuna Düsseldorf – nun einen weiteren Verein aus dem Düsseldorfer Spitzensport an unserer Seite haben, der sich mit uns gemeinsam für die Rechte von Mädchen und Jungen stark macht.



von links nach rechts:  
Düssi, Harald Wirtz und Christopher Schlenker von der DEG, Dr. Hauke Duckwitz, Bettina Erlbruch und der BLAUE ELEFANT